Cuando mejorar es una sana costumbre

En la edición 2024 de la Exposición Limangus de Tandil y la 2da Concentración de Terneros Limangus quedó demostrado que la raza está en un proceso de mejora continua. Más calidad, más volumen, más cabañas y un evento que se instala en la agenda de los ganaderos.

La **7ma Exposición Limangus de Otoño** en Tandil se realizó, como todos los años, en el predio de la Sociedad Rural de Tandil desde el martes 30 de abril hasta el viernes 3 de mayo, incluyendo en el cronograma la **2da Concentración de Terneros Limangus Seleccionados**.

Cada año los días previos a la muestra se viven con mucha ansiedad porque en definitiva son los que marcarán la evolución y el crecimiento de la misma en cuanto a la cantidad de reproductores que se presentarán, cuantas cabañas nuevas van a participar. Sin contar, por supuesto la inquietud con respecto a la concentración de terneros.

En esta edición, y para evitar los gastos de traslado en hacienda destinada a invernada, se decidió hacer la concentración solo por televisado con el objetivo de permitir la participación de todos los socios y usuarios de la raza, independientemente de su distancia a Tandil.

La actividad comenzó el miércoles 1° de mayo y todo el equipo de admisión, fundamentalmente conformado por el Ateneo Limangus, y el personal de feria trabajó durante toda la jornada honrando el Día del Trabajador. Como en los últimos años la admisión veterinaria estuvo a cargo del Dr. Jorge Villalba y su equipo, las ecografías a cargo del Dr. Daniel Piccirillo y la admisión fenotípica quedó en manos del Dr. Pedro Ferro, acompañado por el Dr. Alexis Santarelli, ambos inspectores de la raza. En esta oportunidad la responsabilidad del comisariato recayó en Matías Polidoro, criador de la raza, que llevó adelante una enorme y ordenada tarea. Al finalizar ese día, y verificando la poca cantidad de rechazos, sabíamos que estábamos frente a una expo con ejemplares de muy buena calidad.

La mañana del jueves comenzó con la llegada de los primeros productores que se acercaron con un doble fin. Revisar los reproductores que participarían de la muestra y participar del remate televisado que iniciaría a las 10 Hs., a cargo de Sáenz Valiente Bullrich y con el martillo de Fernando Sáenz Valiente. A pesar de los más de 1000 terneros que se pusieron a la venta, el remate fue muy ágil y en una hora se vendieron todos los lotes. Los precios fueron muy destacados y superaron en más de un 15% el promedio de venta de los terneros para la época. Esto demuestra nuevamente el enorme interés que tienen los engordadores y feedloteros por la raza Limangus, producto de la mayor eficiencia de conversión y los excelentes rindes de faena.

Mejor Precio Cabaña El 26 de Hector Sancho

2do Mejor Precio Cabaña Don Damian de Diego Lombardo

3er Mejor Precio Cabaña La Elisa de Fernando Luis

(cuadro de precios)

La jura en los corrales: una sana costumbre

A partir de las 14 hs, y como es característico en esta muestra, comenzó la jura de puros controlados en los corrales. La jura de este registro y de los puro pedigree estuvo a cargo del Sr. Lucas Lagrange, conocido criador y jurado, acompañado por su secretario el Sr. Walter Gualdesi, criador de Limangus y otras razas.

Tal como lo expresara el jurado en varias oportunidades durante la tarde, la selección de los mejores lotes no fue fácil en ninguna de las categorías. Los resultados en la premiación de hembras fueron los siguientes:

Mejor Lote de Terneras PC	Cabaña La Querencia de Pablo Apella
2do Mejor Lote de Terneras PC	Cabaña La Querencia de Pablo Apella
Mejor Lote de Vaquillonas PC P/entorar	Cabaña Don Pedro de Pedro Gundesen
2do Mejor Lote de Vaquillonas PC P/entorar	Cabaña Don Pedro de Pedro Gundesen
Mejor lote de Vaquillonas PC preñadas	Cabaña Los Eucaliptus
2do Mejor Lote de Vaquillonas PC preñadas	Cabaña La Esmeralda de S. Schemale
Mejor Lote de Vaquillonas Val P/entorar	Cabaña La Querencia de Pablo Apella
2do Mejor Lote de Vaquillonas Val P/entorar	Cabaña La Querencia de Pablo Apella

Terminada la elección en los corrales nos trasladamos a la pista de lotes, en las que el jurado hizo la elección de los mejores lotes de toros PC y de los mejores individuales de esa categoría. Los premiados fueron:

Mejor Lote de Toros PC Cabaña Don Pedro de Pedro Gundesen

Mejor Toro PC - RP 2251 – Integrante del lote Campeón – Cabaña Don Pedro de Pedro Gundesen

2do Mejor Lote de Toros PC Cabaña La Soñada de Agrinsur S.A.

2do Mejor Toro PC - RP 198 - Integrante del 2do Mejor Lote - Cabaña La Soñada de Agrinsur S.A.

El plato fuerte de los Pedigree

Finalizada la elección de los mejores lotes e individuales PC nos trasladamos a la pista central de jura. Este año ese predio de selección estuvo muy vestido con el acompañamiento de varias empresas. Esto marca también el crecimiento de la raza y el interés de las empresas por acompañar dicho crecimiento y contactarse con nuestros socios y usuarios.

En primer lugar, se hizo la jura de las diferentes categorías de hembras y tanto jurado como secretario trabajaron para seleccionar las mejores en los distintos campeonatos. Presentadas todas las campeonas en pista Lucas Lagrange se inclinó por los siguientes ejemplares:

Gran Campeon Hembra - Box 13 - CHIMPAY PATRICIA 2519 de Cabaña Los Choles de Administración Cook

Reservado Gran Campeón Hembra – Box 12 - MANOLO LARGA 647 de Cabaña 7 de Diciembre de Manolo Gaucho S.A.

La jura de reproductores continuo con la selección de los mejores machos en los distintos campeonatos. La excelente calidad de los reproductores que estaban en pista le llevó al jurado un tiempo superior al que tenía pensado, pero quedó impactado por la evolución de la raza en los últimos años y como eso se reflejaba en la pista. Presentada la fila de los campeones en pista se inclinó por:

Gran Campeón Macho - Box 24 - FICTOR 1 MATACO FIG 1973 de Cabaña La Soñada de Agrinsur S.A.

Reservado Gran Campeón Macho – Box 21 - MASLACQ ESCALON 23422 de Cabaña La Elisa de Fernando Luis

Finalizada la jura, y en un marco de gran camaradería, los expositores intercambiaron felicitaciones y sus opiniones sobre los ejemplares expuestos, cerrando una gran jornada para la raza.

A la hora de la cena

Ya es un clásico Limangus la cena de entrega de premios de Tandil. En un ámbito distendido se entregaron los premios obtenidos por la tarde. El presidente agradeció a todas las cabañas participantes, a los sponsors que nos acompañaron, a Rodrigo Menchon nuestro inspector y referente en Tandil y muy especialmente a los hermanos Candelaria, Francisco y Bautista Bustos, que junto a Alexis Santarelli, fueron los integrantes del Ateneo que nos ayudaron y un factor más que importante en el éxito del evento.

En este marco la empresa Sean Metal hizo un sorteo cuyo premio era una porta rollo galvanizado. Su propietario Maximiliano Andrin saco el número que benefició a Cabaña Don Pedro. Todo este apoyo también fue agradecido por el presidente de PROLIAR

Para finalizar un gran día, disfrutar de todo lo ocurrido y unir lazos entre los presentes, la cena finalizo con un conjunto folclórico que comenzó con un repertorio propio y al que se le sumaron cantantes y músicos presentes en la fiesta. Un gran cierre de jornada para la raza.

Cerramos con las ventas

El vienes por la mañana comenzaron a llegar a la Sociedad Rural productores interesados en adquirir la genética Limangus que se había seleccionado el día anterior. El remate fue presencial y por streaming lo que sumó manos a la puja. No salieron a la venta los mejores premios, pero a pesar de esto los precios fueron destacados, especialmente en las hembras PC. La firma Sáenz Valiente se hizo cargo del remate que finalizó una exposición muy exitosa para la raza.

La presencia de nuevas cabañas, la calidad de la hacienda participante, los destacadísimos precios de los terneros de invernada, la participación de empresas auspiciantes y la cantidad de público visitante nos muestra que estamos en el buen camino. Como siempre hay cosas para mejorar, pero ese es trabajo para la edición 2025.

Recuadro 1

Nuestros Auspiciantes

- Sean Metal
- Agropharma
- CIALE
- Biotecnas
- IHO de Ines Iriart
- CGS
- DC Estructuras Metálicas

Recuadro 2

Jurado

"Sorprendido de la calidad genética de la raza"

Finalizada la jura Lucas Lagrange destacó la calidad de los ejemplares. " Me sorprendió la evolución de la genética Limangus. Fue difícil seleccionar los mejores ejemplares, y también los mejores lotes. Tener un excelente PP y PC es mostrar la homogeneidad y estabilidad que la raza va adquiriendo. Vi reproductores muy útiles a la hora de buscar producción y mucha carne, hembras muy femeninas pero con buenas masas musculares y toros con buen desplazamiento y mucha carne." explicó el jurado.

Agradeció a la asociación por elegirlo para jurar en esta exposición y destacó el gran trabajo de su secretario Walter Gualdesi, a quien agradeció mu especialmente.

Recuadro 3

Cabañas participantes

Los Choles de Administración Cook

La Blanqueada de R. Echechiquia

La Esmeralda de S. Schemale

Nacimiento de J. C. Mailiani

La Criolla de El Atamisque S.A.

Estancia La Elisa de F. Luis

III Vitello de Ganadera Santa Teresita

La Querencia de P. Apella

Don Pedro de P. Gundesen

Don Damián de D. Lombardo

Robejor de O. Villalba

La Fortaleza de F. Escala

Los Eucaliptus S.A.

La Tatita de C. Santarelli

La Soñada de Agrinsur S.A.

El Amancay de C. Galassi

Los Pirulos de L. Hernandez

Toscanita de J. Gentilli

Cultivos del Centro

El 26 de Hector Sancho

La Tregua de Suc Santa Coloma

Ima Sumac S.A.

Los Dos Tordos de F. Guerrieri